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PROCÈS-VERBAL 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

12 novembre 2024, 14 h 

Hôtel Universel et 

en mode virtuel sur la plateforme Zoom 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

 

L’assemblée est ouverte à 14h06 

 

M. Thomas Le Page-Gouin, président du conseil d’administration (CA) de l’Association des camps 

du Québec (ACQ), souhaite la bienvenue aux 94 délégué.e.s présent.e.s (excluant les panélistes), 

aux observatrices.teurs présent.e.s, ainsi que les 30 personnes en présence sur Zoom.  

 

 

2. Nomination d’un président et d’une secrétaire d’assemblée ; 

 

Proposition AGA 24-11-12-01 

 

M. Thomas Le Page-Gouin fait la proposition suivante :  

Que Mme Anne-Frédérique Morin soit nommée présidente d’assemblée et que Mme Gabrielle 

Dessureault-Germain soit nommée secrétaire d’assemblée. 

 

La proposition est appuyée par M. Steven Grenier et adoptée à l’unanimité. 

 

 

3. Vérification de l’avis de convocation et du quorum  

 

La présidente d’assemblée, Mme Anne-Frédérique Morin, confirme que le quorum est atteint avec 

plus de 40 personnes et que l’avis de convocation est conforme aux règlements généraux. Elle 

déclare l’assemblée officiellement ouverte. 

 

 

4. Acceptation de l’ordre du jour  

 

Proposition AGA 24-11-12-02 

 

M. Frédéric Lanoue fait la proposition suivante : 

Que l’ordre du jour soit adopté. 

 

La proposition est appuyée par Mme Nancy Rozon et adoptée à l’unanimité. 
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5. Acceptation des procès-verbaux de l’assemblée générale annuelle du 14 novembre 2023 

 

Proposition AGA 24-11-12-03 

 

M. Guillaume Roberge fait la proposition suivante : 

Que le procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 14 novembre 2023 soit accepté. 

 

La proposition est appuyée par Mme Sarah Jacques et adoptée à l’unanimité.  

 

6. Rapport de la présidence 

M. Thomas LePage-Gouin fait état de la dernière année : 

• Beaucoup plus de partenaires gravitent maintenant autour de l’ACQ. 

• Participation à la commission parlementaire et rédaction d’un mémoire : un moment 

historique, une première, qui aura un impact majeur et durable. L’ACQ sera mandatée pour 

réaliser un recensement afin de savoir (enfin) combien il y a de camps au Québec. 

• Salue la professionnalisation et le dévouement des gestionnaires de camp au Québec et 

demande de porter fièrement le logo de certification de l’ACQ pour accroitre sa visibilité 

• Souligne la 3e année de Destination Camp, une nouvelle année du PAFAC, une nouvelle 

année pour Remue-Méninges et UrsaMajor. 

• De plus en plus de téléchargements de Pep ton jeu!, utilisation du Repère Cultulre et 

utilisation grandissante dans d’autres sphères de la société que les camps.   

• Remerciements : 

o Au CA, dont Lara Willis et Gabriel Bon Castelli qui terminent leurs mandats 

o Aux gestionnaires qui s’impliquent 

o À la permanence (soutien, engagement) 

o Aux membres (notre force : réseautage! Cela brise l’isolement. Il les invite à échanger 

entre gestionnaires et en profiter pendant le congrès) 

 

 

7. Rapport de la direction générale 

 

M. Éric Beauchemin présente les grandes lignes de son rapport : 

• Grand défi de présenter le travail de la permanence de la dernière année : beaucoup de 

travail accompli! 

• Salue la force collective de la permanence 

• Rappelle la mission : on se bat pour ça! On continue! (Désir que tout le monde entre dans la 

famille) 

• Fait état du membrariat 

• Certification et conformité :  

o État du nombre (219) de visites par 38 consultant.es,  

o Merci à l’équipe des programmes Tanya Desrochers, Sandy Duncan et Hugo 

Filiatrault 

o Présente les faits saillants du sondage de satisfaction des membres réalisé cet été  
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Présentation des 6 grands axes d’intervention tels que développés par le CA dans la planification 

stratégique 

• 1er axe (Professionnaliser les RH dans notre industrie) 

o Promotion de l’emploi en camp 

o État de l’année de UrsaMajor, première année d’une cohorte pour les camps de jour 

municipaux. Reconduction de la subvention pour maintenir la formation 

subventionnée.  

o Remue-Méninges :  

▪ État de l’année sur le terrain et rappelle que nous pouvons les soutenir aussi 

en processus de sélection.  

▪ Remerciement à l’équipe des formations Jennifer Marchand et Audrey Besner 

o Faire grandir nos jeunes intervenants : chantier d’économie sociale, salutation à 

Josée Piquette qui a coordonné le projet. Nouveau projet : établir des normes pour 

les répits 

o Obtention du sceau Concilivi pour la permanence de l’ACQ 

• 2e axe (le lien entre l’éducation et les camps) 

o Programme d’achat d’équipement avec Décathlon et Sport-Inter, salutation à l’apport 

de Sandy Duncan 

o Année 2 avec la Fondation Lino et Mirella Saputo :  

▪ programme d’amélioration des milieux de vie pour le personnel  

▪ soutien à l’accès en camp pour les clientèles Besoins particuliers à 

Destination Camp 

▪ nouveau programme d’enrichissement de la programmation 

▪ Programme de prêt d’équipements adaptés (CSI) 

o Pep ton jeu : 133 000 téléchargements, 1137 jeux (salutation à Gabrielle D. Germain 

pour son apport numérique) 

o Repère culturel : état du nombre d’écoutes sur Youtube (plus de 1 million).  

o Nouveau projet : Opération drapeau, salutation à Tanya Desrochers qui coordonne ce 

projet. Guides d’outils pour la prévention de la violence en camp à venir dans la 

prochaine année.  

o En rafale :  

▪ Étude d’impact des camps  

▪ Refonte du programme des fournisseurs 

▪ PAM en révision 

▪ Outil la Boussole avec la Fondation Marie-Vincent (prévention des abus 

sexuels chez les 6 à 12 ans) 

▪ Médiation créatrice de médiation par les pairs (UQTR) 

▪ Réactivation de la coalition plein air 

▪ Dysactivation (nouvelle trousse de jeux) 

▪ Plein air au bout des doigts (nouveau projet qui s’en vient) – vers une 

implantation de normes en plein air 

▪ Refonte de Urgences en camp, salue la contribution de Vanessa Brulé à ce 

projet 

▪ Salutation de projets des camps et fait mention spécifique du Camp Youhou 

avec son projet d’intégration des ainé.es 
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• 3e axes (Représentation) 
 

o Présence d’une belle délégation au congrès mondial des camps (avec les fameux dés 

de l’ACQ utilisés par un conférencier d’envergure) 

o Participation à la campagne médiatique du CQL #InvestirEnLoisir 

o Situation du camp Summerset qui a mené à plusieurs actions :  

▪ travail avec la firme de lobbying TACT,  

▪ passage à J.E.,  

▪ grande couverture médiatique suite à ce passage, 

▪ publication d’une lettre ouverte pour la sécurité des camps,  

▪ rédaction d’un mémoire. Salutation à la contribution de Valérie Desrosiers 

pour la rédaction et la grande implication. 

▪ ouverture d’une commission parlementaire pour la loi 45, opportunité pour 

l’ACQ d’aller y présenter le mémoire : vers la mise en place d’un permis 

d’opération 

▪ retombée de ces actions : grand recensement qui s’en vient 

▪ valeur accordée à la défense des intérêts (90%, donnée issue du sondage) 

▪ Étude des besoins en infrastructure, lien avec les instances 

gouvernementales, en route vers un programme de soutien 

▪ Soutien de CCA, salutation à Shauna Joyce comme présidente, Olivier Lauzon 

à la présidence et Sandy Duncan.  

▪ En rafale 

• Présence à la table des partenaires en sports, loisirs et plein air 

• Force collective des camps de jour (demande de $ de plus pour 

l’intégration de clientèles en BP dans les camps) 

• Révision du top 5 des priorités des camps de jour 

• Présentation de la statistique d’appréciation dans le sondage d’opinion 

des membres en ce sens. 

• 4e axe (Promotion) 

o Campagne nationale (régionale, numérique, présentation d’une des capsules de 

promotion de l’emploi en camp) 

o Année 3 du programme Destination camp, remerciement à M. Harnois de son 

soutien 

o Concours (châteaux de neige, Pep ton jeu, concours de dessin avec le Réseau pour 

un Québec famille) 

o État des diffusions des infolettres (Famille, Gestionnaires et École). Salutation à Lysa-

Belle Pelchat pour la qualité de ses publications et diffusions. 

o Implantation d’un nouveau CRM.  

o Poursuite du développement de la Licorne et du programme de soutien-conseil  par 

le RURLS (accompagnement par les URLS dans le soutien à la conformité), bilan du 

programme. Salutations à Gabrielle Dessureault-Germain pour sa contribution au 

projet.   

o Présentation de la statistique d’appréciation dans le sondage d’opinion des membres 

en ce sens. 

Remerciements 

• Remerciement particulier à Thomas LePage-Gouin pour la qualité de son implication et de 

son jugement 
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• Remerciement aux membres du conseil d’administration pour leur implication et leur 

structure 

• Membres des comités, dont celui des normes et balises 

• Centraide du grand Montréal 

• Lino et Mirella Saputo 

• M. Luc Harnois 

• Nos partenaires (AQLM, RURSL, FQCCL, CQL, AQLPH, Espace muni, RPQF et cie) 

• Remerciement de l’engagement et la présence des membres! 

• La permanence 

 

Soulignement d’étapes importantes pour la permanence :  

• Anne-Frédérique Morin - 5 ans  

• Valérie Desrosiers – 5 ans 

• Hugo Filiatrault – 5 ans 

• Gabrielle Dessureault-Germain – 10 ans 

• Tanya Desrochers - 15 ans 

• En conclusion humoristique, Éric souligne avoir gagné la finale du ballon-balai grâce à la 

présence d’anciens animateurs dans son équipe. Il remet une tasse à Thomas LePage-

Gouin de président à président (Éric étant président de sa ligue de ballon-balai). 

 

Mme Anne-Frédérique Morin salue en retour le travail d’Éric Beauchemin à la direction. S’en 

suivent de chaleureux applaudissements et ovation de l’assemblée.  

 

 

8. Présentation et approbation des états financiers vérifiés pour la période du 1er septembre 

2023 au 31 août 2024 

 

M. Olivier Lauzon procède à la présentation des états financiers pour l’année financière du 1er 

septembre 2023 au 31 août 2024.  

 

M. Olivier Lauzon appelle des questions et commentaires.  

Réponse : aucune question de la part de l’assemblée. 

 

 

9. Nommer l’auditeur des registres financiers 

 

M. Olivier Lauzon suggère que Demers Beaulne inc. soit auditeur indépendant.  

 

Proposition AGA 24-11-12-04 

 

M. Olivier Lauzon fait la proposition suivante :  

Que la firme Demers Baulne inc. soit nommée auditeur indépendant pour l’année 2024-

2025. 

La proposition est appuyée par Mme Mayrse Morissette et adoptée à l’unanimité (appuie M. 

François Holmes) 
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10. Prévisions budgétaires 

 

M. Olivier Lauzon procède à la présentation des prévisions budgétaires pour l’année financière du 

1er septembre 2024 au 31 août 2025.  

 

Mme Anne-Frédérique Morin appelle des questions et commentaires.  

Réponse : aucune question de la part de l’assemblée. 

 

 

11. Ratifier les faits et gestes du Conseil d’administration  

 

Mme Anne-Frédérique Morin présente le résumé des faits et gestes du Conseil d’administration, du 

1er septembre 2023 au 31 août 2024. 

 

Mme Anne-Frédérique Morin explique le processus de cooptation qui n’est pas commencé pour le 

siège de M. Gabriel Bond-Castelli.   

 

Proposition AGA 24-11-12-05 

 

Mme Amélie Spain fait la proposition suivante : 

Que les faits et gestes du Conseil d’administration soient ratifiés.  

 

La proposition est appuyée par M. Éric Beaudoin et adoptée à l’unanimité. 

 

 

12. Rapport de la présidente du comité de mise en nomination et élection des administrateurs ; 

 

Olivier Lauzon, président du comité de mise en nomination indique la composition du comité :  

- Olivier Lauzon, président 

- Shauna Joyce 

- Jennifer Pelletier 

 

M. Olivier Lauzon annonce que le comité de mise en nomination a reçu 1 candidature pour le poste 

d’administratrice.teur pour le collège électoral camps de jour. M. Frédéric Lanoue a donc été élu. 

 

M. Olivier Lauzon annonce que le comité de mise en nomination a reçu 3 candidatures pour les 

deux postes d’administratrices.teurs pour le collège électoral camps de vacances : Marco Patriarco, 

Guillaume Roberge et Marilyse Richard-Robert. Un vote électronique a eu lieu parmi les délégués 

des collèges électoraux camps de vacances, du 4 au 8 novembre 2024. M. Olivier Lauzon annonce 

que Mme Marilyse Richard-Robert et M. Guillaume Roberge sont élus suite à ce vote. 

 

M. Olivier Lauzon annonce que le comité de mise en nomination a reçu 2 candidatures pour le 

poste d’administratrice.teur pour le collège électoral camps de jour municipaux: Steeve Croteau et 

Chantal Paradis. Un vote électronique a eu lieu parmi les délégués des collèges électoraux camps 

de vacances, du 4 au 8 novembre 2024. M. Olivier Lauzon annonce que M. Steeve Croteau est 

donc élu suite à ce vote. 
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M. Olivier Lauzon annonce que le comité de mise en nomination a reçu 3 candidatures pour le 

poste d’administratrices.teurs indépendants.es : Corben Jersey, Mathieu Labine-Daigneault et 

Pascal Rousseau. Un vote électronique a eu lieu parmi les délégués des collèges électoraux, camps 

de vacances et camps de jour, du 4 au 8 novembre 2024. M. Olivier Lauzon annonce que M. 

Mathieu Labine-Daigneault et M. Pascal Rousseau sont élus suite à ce vote. 

 

M. Olivier Lauzon présente l’ensemble des membres du CA :  

 

Administratrices.teurs du collège électoral camp de vacances 

• Shauna Joyce 

• Thomas Le Page-Gouin 

• Marilyse Richard-Robert  

• Guillaume Roberge 

 

Administratrices.teurs du collège électoral camp de jour 

• Frédéric Lanoue   

• Olivier Lauzon 

• Nancy Rozon 

 

Administrateur du collège électoral Camp de jour municipal 

• Steeve Croteau, ville de Blainville 

 

Administrateurs indépendants 

• Mathieu Labine-Daigneault 

• Pascal Rousseau 

 

13. Discuter un ou des sujets autres que ceux mentionnés à l’ordre du jour si les deux tiers (2/3) 

des membres présents l’acceptent 

 

Aucun sujet amené. 

 

 

14. Levée de l’assemblée 

 

Mme Anne-Frédérique Morin donne le mot de la fin à M. Thomas Le Page-Gouin. 

 

Avant de procéder à la levée de l’assemblée, M. Thomas Le Page-Gouin remercie toutes les 

personnes présentes à l’assemblée générale annuelle et l’équipe de l’ACQ 

 

Proposition AGA 24-11-12-06 

 

M. Guillaume Roberge fait la proposition suivante : 

Que la levée de l’assemblée ait lieu à 15h32  

 

La proposition est appuyée par Mme Amélie Spain et adoptée à l’unanimité. 
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Fait à Rivière-du-Loup, le 12 novembre 2024 

Par Gabrielle Dessureault-Germain, secrétaire d’assemblée 


